rough the at the exist I come to

anifet et early to be used with



Año T

garandê di

PERIODICO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS

Núm. 19

Administración: Santo Tomás, 4 Redacción: Clivillers, 22

Talleres: San Bernardo, 2 Teléfono n.º 232

Domingo, 15 Octubre de 1916

Suscripción Al mes. 1 pta Núm. suelto 0'05 * . 1 pta. Anuncios, esquelas, remitidos, etc., a precios

según tarifa. PAGOS POR ADELANTADO.

Nuestra población tiene fama de salubre y ello es cierto si se la compara con otras de su misma o parecida importancia pero tan cierto es que de su salubridad no podemos envanecernos los olotenses, pues que nada hemos hecho de nuestra parte para alcanzarla y mejorarla.

La Naturaleza es guien amorosamente cuida de nosotros, supliendo nuestra indolencia en este primordial deber.

La abundancia de sol y de agua, la pureza del aire, la fertilidad y porosidad de nuestro suelo son factores de incalculable valor para una buena salud pero debieran ser en nuestra población una garantía cierta de una sanidad modelo si estos dones naturales fueran medianamente aprovechados.

¿Qué hacemos nosotros en este sentido? ¿Qué criterio, tenemos, formado de muestra Higiene? Qué concepto mos merece: nuestro-estado sanitario y su fácilemejoramiento? zem tem em em promise te

Triste es decirlo, pero es hora de sinceridades. La palabra nada sirve para contestar a todas estas preguntas.

Vivimos en la mayor indiferencia sirulendo la rutina de antono y apenas si os preocupamos de la salud pública nas que en momentos de alarma por la mendza de una epidemia exotica.

La mayor parte, la inmensa mayoría de nosotros, acogeremos con perfecta pasividad cualquier plan de Higieniza ción de nuestra urbe, como si nos hablaan de unas posibles reformas en una población china y si es que llegan a interesarnos será para protestar de un pequeño sacrificio a que nos obligaría la mejora.

A cambio de esta actitud absurda y suicida unos contados profesionales de la alarma entretienen sus occos exagerando con fantásticas multiplicaciones un corriente caso de tifus o de viruela. esplotando el azoramiento de los mansos de espíritu para proponer quiméricas soluciones, o peor que esto para achacar la culpa de la calamidad al vecino de enfrente.

Y naturalmente si mala es la indiferencia, mala es la exageración para nada práctico porque unos confiando unicamente en la Providencia y otros esperándolo fodo de grandes planes e importantisimas reformas, se queda, como vulgarmente se dice y aquí viene muy a cuento, la casa sin barrer.

Es posible que a alguien se le ocurra leyendo estas líneas: ¡La canción de siemprel ¡La crítica consabidal.

Es mucha verdad que es vicio añejo el señalar defectos y plantear problemas con la solución para mañana pero esta vez no reza esto con nosotros que no tenemos la prefensión de indicar un remedio radical, ni siquiera de proponer un plan completo de reformas de Higiene.

Esta vez es nuestro propósito y muy firme, a prueba de obstáculos; el hacer una campaña razonada y persistente en pro de estas cuestiones, empezando por esponer un plan, no de reformas, sino de estudio de las manchas muy importantes que existen en nuestro cuadro sanitario, para que nuestro público y nuestras autoridades fijen en ellas la atención, con lo que esperamos que se empiece a fundir el hielo en la indiferencia, y aprendan de buen grado o a la fuerza a molestarse muchos con pequenos sacrificios en bien de todos.

The E. BARNADAS

Teniendo a la vista el otro dià un periodico de los de mayor circulación. leyendo la reseña de la sesión del senado vi lo siguiente:

«Al oir que el orador pronunciaba la palabra culebra varios señores senadores se retiraron precipitadamente del salón».

El periódico a que me refiero es serio nada tendencioso y yo creo que uno de los mejor informados, y claro está que digo esto no para hacerle propaganda (pues que me callo el nombre) sino para tranquilidad mia de que su corresponsal no me ha tomado el pelo, con su sujestivo parentesis.

Yo tengo por cierto pues que algunos señores senadores abuelos de la patria huyeron del salon de sesiones por miedo supersticioso al maléficio de una palabra lanzada por otro sengdor que sin duda debe estar vacundo contra las pequeñas supersticiones.

Pues bien esta cosa tan nimia, tan vieja, tan ridicula me ha parecido un verdadero modelo de bagatela y muy a propósito para enseñar a mis lectores lo

que yo entiendo por tal. Porque cuidado que tiene miga que unos senadores, hombres maduros, ilustrados que cuidan de los trascendentales problemas de la Nación con la serenidad

de sus talentos, con la fortaleza de sus conocimientos con la abnegación de su patriotismo hagan caso omiso y renanciación de todo ello por el extraordinario efecto de una pasibra que no es un apostrofe, ni una interjección, ni una diasfemia.....

A que cúmulo de reflexiones no se presta ello a propósito de la debilidad y flaqueza humana-senatorial?

Por mi parte ya he caido en la irresistible tentación de meditar que misteriosas causas pueden hacer que un hombre de cabal juicio, pierda el idem con solo oir la palabra culebra que yo ¡infeliz de mil tenta por inofensiva y hasta por parlamentaria.

I con esto presente, patente y flagante en las sumidades de nuestra intelectualidad, hombres del Senado, como vamos a tener por y tratar de chiflados a tanto individuo escentrico, neurótico esclavo de las múltiples supersticiones mayores y menores.

10h miseria humana! he de repetir.

Solo faltaba que a aquellos señores con la premura de la salida se les hubieran caido las herraduras para completar el incidente parlamentario.

Porque no es agravio el suponer que los traerían en el bolsillo o en otro sitio que sea eficaz porque no estoy muy fuerte en esta ciencia oculta pero he oido decir que una herradura en condiciones goza de propiedades milagrosas.

Por otra parte si las hubieran llevado a que huir, si eran remedio seguro contra la culebra?

No, seguramente no las llevarian, por lo menos, en buen sitio.

W. Vsca

COMPANIA DEL FERROCARRIL DE OLOT A GERONA

AVISO

Con objeto de favorecer la concurrencia de viajeros a las ferias que se celebrarán en Olot en los días 18 y 19 del corriente, esta Compañía además del servicio ordinario pondrá en circulación los trenes extraordinarios siguientes.

Día 18: tren núm. 102 entre Amer y Olot. Sale de Amer a las 6'09. Llega a Olot a las 7'50; tren núm. 9 por toda la línea. Sale de Olot a las 17'00; llega a Gerona a las 19'54. Tren extraordinario que saldrá de Olot a las 15'30 y llegará hasta San Esteban de Bás.

Dia 19: tren núm. 102 por toda la linea; tren núm. 9 por toda la linea.

Nota. En dichos días se expenderán billetes de ida y vuelta desde todas las estaciones y apeaderos de la línea con destino a Olot.

Asunto interesante

Y por que lo es de una manera particular para los intereses de nuestra ciudad y comarlo hacemos en nota particular y aparte de la crónica general.

Ya al iniciarse por el Sr. Descals en el seno del Ayuntamiento, la cuestión de las reses cerdías, lo hizimos y lo repetimos hoy, que después de los dias transcurridos, ha llegado al final, la contestación del señor Ministro de Hacienda al telégrama que le remitió nuestro dignísimo Sr. Alcalde.

Dice así el del Sr. Ministro:

«Recibido telégrama referente a la exportacion clandestina de carnes de cerdo que con destino a Francia, tienen lugar según uted afirma por esa comarca. Trasmito estas indicaciones, a las direcciones generales de Aduanas y Carabineros a fin de que, adopten las medidas necesarias para evitar dicho trafico ilegal que, al propio tiempo que afecta a las subsistencias perjudica, también al tesoro, pues la exportación de dicha clase de carnes, se halla gravada con 31'50 pesetas los 100 Kgs.»

El público podrá juzgar por si mismo, el resultado de las gestiones realizadas, pero entendemos nosotros, que no es bastante.

Mucho sería, si tuvieran eficacia las medidas que se adopten, pero mucho nos tememos, que el referido contrabando que se denunció, continuará en forma legal como puede verse del final del telegrama preinserto.

Lo realmente eficaz, sería la prohibición absoluta de la exportación de las referidas carnes, único medio, para esa especie y todas las que se exportan actualmente, disminuyeran de precio y pudieramos vivir y trabajar algo mejor que en el presente.

CRÓNICA LOCAL

Hemos visto el ganado para la corrida de hoy, y entendemos que si tiene bravura como estampá, será mucho toro para simples aficionados.

Con respecto a dicho espectáculo, se nos asegura que dos conocidos señores han tomado a su cargo el desempeño de Alguacil y. Tancredo, y ello debido a que la corrida tiene un fin benéfico.

Nos place mucho, porque es dar más interés y aliciente a la fiesta, pero encontramos innecesario que, para ello, hayan tenido que interponerse importantes apuestas.

A las tres y media comenzará el acto, durante el cual la xaranga del Batalión de Estella estrenará, entre otras composiciones el paso-doble Rodalito, instrumentado por su director D. Feliciano Ponsa y Margarita en honor a D. Tancredo.

- Han tomado posesión de su destino en la inspección de la Policía Gobernativa, los individuos D. Matías González y D. Manuel Arias. Los individuos sustituídos, han pasado a prestar sus servicios en la inspección de Puigcerdá.
- Obras completas de M. J. Verdaguer 27 tomos 12 ptes. a câl Eudalt Arqués.
- Hemos visto el programa de las fiestas que próximamente celebrará la vecina villa de Bañolas.
- Hoy noche en el «Centro Obrero», se celebrará un baile extraordinario a cargo de la orquesta «La Principal Olotina».
- También en el «Ateneo Obrero», habrá tarde y noche extraordinarios bailes ejecutados por «La Municipal Olotina».
- Hemos recibido la visita de los periódicos El Financiero Práctico, de Gerona y Catalunya, de Lérida. Establecemos el cambio.
- Hoy tarde y noche en el cine-teatro deal Park, se daran grandes sesiones exhibiendose escogidas películas y reapareciendo la atracción Spinetto, que también debía actuar ayer noche.
- También en el «Cine-Colón, se proyectarán bonitas cintas.
- Hoy por la tarde «La Municipal Oloutina», ejecutará sardanas frente a la capilla de los Santos Cosme y Damián, del término municipal de Begudá.

-Está provado por las eminencias médicas y por los fumadores de buen tono, que el papel Mefisto es el mejor de todos. Grandes regalos

- D. Manuel Malagrida, ha entregado a la Junta «La Caritat», la cantidad de 400 pesetas.
- Tan pronto como se termine de recoger las firmas, se remitirá a la Dirección de ferrocarril, la exposición que fué acordada en la reunión celebrada en la «Liga ludustrial», para que se adopte el horario antiguo para los trenes correos.
- Ordenado por los veterinarios D. Antonio y D. Gerónimo Torrent fué inutilizada una caja de tocino en putrefacción sometida a su inspección por los vigilantes de Consumos y que procedía de una devolución de Ripoll.

En la imprenta de este DIARIO se reciben encargos para la inserción de ESQUELAS MORTUORIAS, hasta las veintidos, y para la simple notificación de entierros y funerales hasta las veinte.

Vida Religiosa

SANTOS PARA HOY Y MAÑANA

Domingo, 15: Sta. Teresa de Jesús vg. y S. Severo, obispo.

Lunes, 16. La Pureza de Nuestra Señora; San Galo, ab. y cf. Sta. Máxima.

EXPLICACIÓN CATEQUÍSTICA

Hoy en la Iglesia Parroquial, durante la misa de 12 y en la de la Virgen del Tura en la de las 11.

FUNCIONES RELIGIOSAS

de Nuestra Señora del Tura. La exposición de S. D. M. hoy de 3 a 7 de la tarde y los días laborables de 5 y media a 7.

Turno de vela: corresponde al grupo tèrcero.

Iglesia de los R. R. P. P. Capuchinos:
Hoy, día 15.—Función de la V. O. T.
—A las 7 de la mañana, misa de Comunión
General con plática preparatoria por un Padre de la Comunidad.

A las 5 de la tarde, apertura de la Congregación, cantándose el Veni-Creator rezo del oficio de los Hermanos Terciarios. Después se cantará el Rosario como el domingo pasado, alternando con el pueblo, concluyendo con besamanos a la Virgen.

Nota. La misa y Comunión de este día se aplicará en sufragio de Catalina Soler y Guillamet.

Todos los días de Octubre, durante la misa Conventual continuación del mes del Rosario con exposición del Santísimo.

Si alguna persona desea se le aplique algun dia a su intención, puede avisarlo en el Convento.

Iglesia Parroquial: A las 10 de esta mañana la Cofradia de la Minerva celebrará oficio y processión con el Santisimo Sacramento.

A las 5 y media de la tarde solemne tri-

Iglesia del Carmen: A las 6 y media de esta tarde, conclusión del solemne tríduo a Santa Teresa de Jesús, con exposición de S. D. M. rosario y sermón que dirá el Rdo. P. José M. Casulá, carmelita.

estadística de población

(Datos extraidos de los libros-registro del Jdo. Mpal.) desde el día 30 de Setiembre al 13 de Octubre 1916

Defanciones: Burique Puerta Gonzalez, casado, 68 años: Rvd. Luis Conill Feixas, Pbro., 67 años. Teresa Basiá Coromina, soltera, 15 años.—Total 3.

Corcoy, Alfredo Dorca Sureda, Constancia Reixach Dauès, Emilia Rovira Llagostera, Mercedes Palá Xapelii Josep M. Sadurní Albaña.—Total 6.

Casamientos: Francisco Carbonés, con Catalina Telxidor Antiga.—José Fajeda Serra, con Ana Vivés Coromina.

Información telegráfica y telefónica

Parte comercial

Mercado libre de valores de Barcelona:
Dia 14 Octubre.—Nortes, 71-30 operaciones.—Alicantes, 71-15 dinero.—Orenses,
17-30 dinero.—Filipinas, 138-00 operaciones.
Andaluces, 68-75 operaciones.

Comentarois

Madrid.—Ha sido tema de todos los comentarios durante la noche las conferencias celebradas entre el presidente y algunos jefes de minorias.

Los periódicos coinciden en que no se trata de la cuestión de los submarinos ni de la nota de los aliados, aun cuando algún periódico afecto al gobierno asegura que esta contestación necesita trabajo muy previo y muy detenido, no estando terminado aun el estudio por el ministerio de Estado, y habran de transcurrir algunos días antes de que se dé por concluso el estudio del tema y hasta entonces no comenzará la redacción de la nota de contestación a las potencias aliadas.

Falsificación de billetes del Banço

El Imparcial señala la existencia de una nueva falsificación de billetes del Banco, emisión de 24 de Septiembre de 1906,

La confusión es asombrosa, hasta el extremo de no advertirse diferencia con los legítimos. Solo la figura que ocupa el centro del anverso tiene alguna dureza en las facciones y las vestiduras aparecen algo borrosas.

En el reverso el color verdoso es algo mas claro que en los legítimos y en la nume ración no están los números tan perfectamente marcados como en los legítimos.

En todos los demás detalles la impresión litográfica es perfecta y se confunde facilmente un billete legítimo con uno falso.

La flesta del Pilar

Zaragoza. — Continúan con gran animación las fiestas. A la procesión del Rosario asistieron las cofradías, autoridades civiles y militares, Real Maestranza, Diputación y Ayuntamiento, presidiendo el general Uriz en representación del Rey. Presenciaron el desfile millares de personas.

NOTICIAS DE LA GUERRA

DE PROCEDENCIA FRANCESA

Nota oficial rusa

Petagrado.—En la region del pueblo de Goldo witchi desalojamos al enemigo de una parte de las trincheras que ocupaba, causándole grandes pérdidas.

Nos hemos apoderado de trincheras en la region de Bournovo.

Medidas radicales 1 1 0 1

Ateras.—El almirante Dartize du Fournet presentó ayer una nota al gobierno griego pidiendo la inspección de la policía griega, la prohibición del uso de armas a los ciudadanos,

la de enviar a Tesalia material de guerra y el levantamiento de la interdicción que pesa sobre la exportación de trigos en Tesolia.

El Rey y su Consejo de ministros han aceptado esta mañana todas estas demandas.

Nuevo gobierno

Paris.—Dicen de Atenas al Journal que el nuevo gobierno provisional establecido en Salónica ha constituído el siguiente ministerio. Repoulos, primer ministro; Negrofiontes, Hacienda; Potilis, Negocios extranjeros; Argyropoulos, subsecretario del propio ministerio; Miadulis Marina; Sophonlis, Interior; Dingas, Instrucción, y Michalacopoulos, Comercio.

Spyrossinos ha sido nombrado presidente de la Cámara de cuya convocación se ha ocupado el nuevo ministerio.

Los rumanos

Bucarest.—La retirada de los rumanos de sus posiciones en Transilvania, se explica por la superioridad númerica de los austroalemanes. Se han mandado numeroso refuerzos.

Las tropas rumanas se hallan solidamente establecidas en las crestas de los Cárpatos y en los desfiladeros, donde resisten con ventaja.

El Rey tomará personalmente la dirección de las operaciones.

DE PROCEDENCIA ALEMANA

Frente francès

Koenigswusterhausen.—Contigua la lucha en ambas orillas del Somme. La artillería mostró gran actividad en el frente entre el Ancre y el Somme.

Frente oriental

No ha cambiado la situación.

Frente rumano

En el paso del Vulkan fracasó una tentativa de avance de los rumanos.

En el sector de Braso, el enemigo tuvo que retroceder hacia el paso fronterizo.

Frente italiano

También ayer, el tercer día de los grandes combates de infantería en el ala izquierda del frente del litoral, se mantuvieron nuestras tropas en sus posiciones contra todos los asaltos enemigos.

Frente macedónico

Fracasaron numerosos ataques enemigos en el Czerna. Al oeste y este dell Varda atacó el enemigo sín resultado.

Balkanes

No ha cambiado la situación.

Imprenta de Pedro Aubert.—Olot

FÁBRICA DE SAVONS, de Castella i Cia.

Barcelona

Especialitat en classes de Coco i Oliva, a preus sens competencia.

Representant unic aqui: Esteve Hostench, Verge del Portal 6.

SABATERIA ROVIRA

Successor de SIMON VILAR

LA CASA QUE TE

PREUS DE FÁBRICA

Sant Esteve, 8.-OLOT

NUEVA ZAPATERIA

Queda abierto de nuevo el antiguo establecimiento de zapateria en el paseo Blay, n.º 56 (al lado de la Administración de Loterias).

Grandes existencias de calzado.

Precios económicos.

Arturo Simón

S. ESTEBAN, 21

Material eléctrico, instalaciones. Lámparas «Osram» la mejor de todas; Especialidad en restaurar aparatos de luz quedando como nuevos.

ଌୖ୶*ଵଵ*୕ଈୠୠୠଌଢ଼ଞ୍ଜନ୍ୟର୍ପରପ୍ରପ୍ରପ୍ରପ୍ରପ୍ରପ୍ରପ୍ରପ୍ରପ୍ରପ୍ରପ୍ରପ୍ରପ୍ର

୍ଦ୍ରେ କ୍ଷେତ୍ର ଅନ୍ତର୍ଶ ଓ **ମଧ୍ୟ ପ୍ରତ୍ୟ ପର୍ବ ଅନ୍ତର୍ଶ ଅନ୍ତର୍ଶ ଅନ୍ତର୍ଶ ଅନ୍ତର୍ଶ ଅନ୍ତର୍ଶ ଅନ୍ତର୍ଶ ଅନ୍ତର୍ଶ ଅନ୍ତର୍ଶ ଅନ୍ତର**

S'acaba de rebrer un gran assortit de

paper tintes, plomilles, llibretes, guixos,

carbô, llapis, etc. etc. en la botiga d'en

DIPÓSIT DE

Vins llegitims de Jerez

de la casa BARBANZOLO

-Verge del Portal, 6---

Vins de Jerez secs superiors

a 15, 17 i 19 ptes. mallal

CLIVILLERS-22

PERE AUBERT

IVERMOUTH TORINO!

Representant: Esteve Hostench

OLOT

EL FOMENTO NACIONAL

COMPAÑÍA ANÓNIMA DE SEGUROS SOCIALES

(Ramo de enfermedades)

Autorizada por R. O. y hecho el depósito que marca la Ley

Domiciliada en Barcelona, Caspe 22, 1.º

Representante en Olot y su comarca:

E. LLOVERA (

Pasco Blay 42, 3.º

CONFECCIÓ DE ROBA BLANCA

ANTONIA IGLESIAS

Carrer Major, num. 49, 1er.

Entrada pel carrer de la Parra, num, 1